



DR. MANUEL DELGADO ARENAS

Dr. Gonzalo Mendoza del Solar

En el año del cincuentenario de nuestra Liga Contra el Cáncer - filial Arequipa, recordaremos a algunos personajes que han contribuido al desarrollo de esta institución, el Dr. **Manuel Delgado Arenas**, pionero de la hematología y recordado docente, nació el 3 de junio de 1922 en Arequipa, estudió en el colegio San Francisco, luego viajó a Lima para estudiar Medicina en la Facultad de San Fernando. Se graduó como médico cirujano en 1947. Trabajó en el Hospital Loayza en el grupo de investigación fisiopatológica que dirigía el célebre Profesor Dr. Alberto Hurtado, iniciándose también en la docencia. Su inclinación por la hematología lo llevó a seguir a dos grandes maestros de la época, Drs. Merino y Jorge Reyna Farge, pero su inquietud por continuar su formación lo llevó a realizar viajes de entrenamiento a la Universidad de Oxford, Inglaterra donde estuvo en dos oportunidades, 1958 y en 1963. En su ciudad natal trabajó en el Hospital Goyeneche creando el Banco de Sangre y luego concursó al Hospital General, donde se desempeñó como hematólogo Clínico y Jefe del servicio de Banco de Sangre del mencionado hospital. Introdujo la utilización de radio isótopos en hematología y realizó importantes estudios sobre cromosomas. Su actividad docente, iniciada en los primeros años del ejercicio de su carrera, lo llevó a ser Profesor Principal de la Facultad de Medicina de Universidad Nacional de San Agustín de Arequipa. Sus alumnos lo recordamos por su dignidad y mesura, serenidad y energía, así como su gran amabilidad. Su innata vocación de servicio lo llevó a dirigir la liga de Lucha Contra el Cáncer, como

presidente de la filial de Arequipa, impulsando sus actividades científicas y de servicio a la comunidad. También presidió la Cruz Roja de la ciudad, y fue miembro de la Comisión Central de la Junta de Rehabilitación de Arequipa, donde tuvo la difícil tarea de reconstruir la ciudad luego de los terremotos del 58 y 60. Querido por amigos, alumnos, colegas y pacientes, llegó a desempeñar el cargo de Teniente Alcalde en el Concejo Provincial, siendo alcalde el Sr. Ulrich Neisser. También fue socio fundador de la Clínica Arequipa. Víctima del Cáncer de colon, falleció prematuramente en su ciudad natal el 23 de diciembre de 1986.

